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VI. 保存中區警署古蹟群  
 
28.  陳捷貴先生強調有需要保存中區警署古蹟群

(下稱 “古蹟群 ”)。為使古蹟群得到更妥善的存護，以及讓
市民日後可自由前往及使用古蹟群的設施，他認為政府

應基於公眾利益制訂古蹟群的整體發展計劃，並考慮採

取非牟利方式保存及發展古蹟群。陳先生關注到政府當
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局在進行招標時所採取的評審準則，會過分側重倡議者

在標書內提出的地價款額。  

 
29.  中西區區議會主席指出，中西區區議會曾通過

一項議案，要求政府當局在古蹟群項目的標書評審準則

中，調低地價所佔的 40%評審比重，以及考慮以非牟利項
目的方式進行發展及保存古蹟群的招標工作。在此方

面，中西區區議會曾聯同多個專業團體及非政府組織就

此事諮詢公眾。公眾一般支持以非牟利項目的方式進行

發展及保存古蹟群的工作。中西區區議會主席強烈促請

政府當局在展開古蹟群的招標工作前，全面諮詢公眾及

中西區區議會。  
 
30.  阮品強先生指出，由於政府當局在 2005年年底
前才騰空域多利監獄，因此，當局應舉辦域多利監獄開

放日，以便公眾就古蹟群日後的用途及發展提出意見。

政府當局須在收集公眾意見後才展開招標工作。  
 
31.  中西區區議會主席亦指出，中西區區議會曾通

過一項議案，要求讓中西區區議會的代表加入標書評審

委員會。中西區區議會副主席及阮品強先生認為標書評

審委員會應最少包括一名中西區區議會的代表，以確保

在評審過程中考慮區內居民的意見。楊森議員及蔡素玉

議員支持中西區區議會議員的要求。  

 

32.  鄭麗女士及何秀蘭女士認為應保存古蹟群的

歷史及文化價值。她們反對將古蹟群作商業用途 (例如興
建酒店 )的建議，因為此舉與古蹟群的歷史背景格格不
入。在此方面，陳捷貴先生認為應保存域多利監獄的 F
倉。楊森議員亦認為文物保存是古蹟群至為重要的一環。 
 
33.  陳財喜先生及鄭麗女士認為除了經濟發展及

勞工局轄下的旅遊事務署外，負責文物建築保護政策的

民政事務局應在保存古蹟群方面擔當重要的角色。對於

旅遊事務署只會集中研究如何可利用古蹟群推廣旅遊業

一事，中西區區議會主席亦表示關注。陳先生認為民政

事務委員會亦應監察此事的發展。  
 
34.  召集人表示，立法會經濟事務委員會及民政事

務委員會曾分別於 2004年 10月 25日及 2004年 11月 9日會
議上討論此事。蔡素玉議員亦指出，她曾於 2004年 11月
10日立法會會議席上動議一項議案，促請政府當局重新
檢討古蹟群的發展方向，以及制訂全面的保護古物古蹟

政策。  

 

 35.  召集人總結有關此事的討論時，指示秘書處將
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秘書處  中西區區議會的意見轉交經濟事務委員會、民政事務委
員會及政府當局，以供考慮。  
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